

COP 24 : Les débats de l'Union Européenne

Aujourd'hui, vendredi 24 mai 2019, La COP 24 est ouverte par la Présidente des parties, membre de l'ONU. C'est une journée forte pour l'environnement car elle permet de débattre des enjeux du réchauffement climatique au niveau mondial et de proposer des solutions concrètes. Le but des promesses de réduction de gaz à effet de serre des délégations présentes est de gagner du temps par rapport à la hausse de 2° de température. Le réchauffement climatique touche toute la planète et il crée de réels problèmes pour l'humanité : la montée des eaux qui va submerger certaines îles de l'Océanie et qui entraînera la migration massive des populations vers les continents, l'extinction entière d'une espèce animal (exemple : la disparition des insectes colonisateurs entraînerait la disparition florale)

Les enjeux pour l'Union Européenne sont que sans solution pour utiliser plus d'énergies renouvelables au lieu d'énergies fossiles, l'Europe court vers des catastrophes climatiques tel que des inondations et des séismes de plus en plus fréquents et violents.

La délégation de l'Union Européenne avant les négociations s'était positionnée de telle sorte qu'elle financerait les pays les plus pauvres et aiderait la reforestation des grandes forêts. Ils ont aussi promis des réductions de gaz à effet de serre de 30 pourcents d'ici 2050, une augmentation de 6 % des énergies renouvelables ainsi qu'une réduction de la consommation de viande et d'engrais chimiques dans le domaine industriel.

Après négociations avec le Brésil, l'Union Européenne s'engage à donner 100 milliards d'euros au fond vert (enveloppe commune des états riches pour aider les états pauvres) contre des habitations à faible empreinte carbonnée. Les négociations avec l'Inde feront gagner à l'Union Européenne de la biodiversité. Le Maroc quand à eux apporteront de l'alimentation et de la santé contre une aide financière de l'UE.

Grâce à tous ces accords, l'UE peut s'engager à une réduction encore plus importante d'émission des gazs à effet de serre avec maintenant 42 %

d'ici 2050 ainsi qu'une augmentation de 12 % des énergies renouvelables.

Ce qui se passe aujourd'hui, lors de cette COP 24 concerne tout le monde et c'est pourquoi vous devez vous rendre compte de ce qu'il se passe au niveau climatique et des catastrophes imprévisibles qui nous menacent si nos dirigeants ne tiennent pas leur promesses ! En tant que citoyen, chacun de nous a une responsabilité et doit changer sa façon de vivre .
Nous avons l'espèce humaine entre nos mains, arrêtons de nous tuer !

Interview

Lors de l'ouverture des négociations de la COP 24, un scientifique du GIEC a accepté de répondre à quelques questions. Lors de cette journée son rôle est de montrer scientifiquement en saisissant les promesses sur son logiciel, les diminutions ou pas de la température et les conséquences que celle-ci entraînerait pour la planète. Pour lui, les climato-sceptiques (personne qui ne croit pas au réchauffement climatique), sont des personnes qui ne se tiennent pas au courant de ce que les scientifiques affirment désormais, c'est-à-dire que le réchauffement climatique est réel ! Ensuite, si par malheur nous atteignons en 2100 les 5 degrés de température, il se pourrait qu'à terme (mais les savants ne peuvent pas prédire l'avenir) qu'une extinction de l'humanité se produise. Cependant, en attendant une telle catastrophe les scientifiques pensent que l'on s'adaptera à cette nouvelle planète trop chaude ou glacée, sans animaux... mais : à quel prix ? Une question qui est pour l'instant sans réponse. Pour finir, les scientifiques essaient de démontrer à tous, l'urgence écologique par ces courbes de températures qui montent en flèche. Et si cela ne nous fait toujours pas réagir, il faut regarder autour de nous, ce qu'il se passe actuellement : les nombreuses catastrophes naturelles de plus en plus fréquentes et violentes, des espèces animales en voie d'extinction ou déjà disparues en un seul siècle.

Brève : un peu de l'Amazonie à Lyon

Une rencontre touchante avec un amérindien brésilien qui nous a parlé des problèmes que lui-même et son peuple rencontrent au quotidien. Il nous explique la résistance qu'ils mènent face aux grands propriétaires terriens qui grignotent toujours plus leurs territoires. Certains n'ont pas cette chance, aussi les solutions trouvées par les peuples autochtones du Brésil, c'est de s'unir et de défendre ensemble leur habitat et leur forêt.